

Titel der Drucksache:

**Die Tollen Jahre von Erfurt und der kulturelle  
 Bürgerfrust**

Drucksache

**0895/17**

öffentlich

Beratungsfolge	Datum	Behandlung
Kulturausschuss	18.05.2017	öffentlich

## Informationsaufforderung

### Sachverhalt

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

im Vorfeld der am 18. Mai zu eröffnenden Sonderausstellung im Stadtmuseum „Barfuß ins Himmelreich – Luther und die Bettelorden in Erfurt“ ist die Dauerausstellung „Tolle Jahre – An der Schwelle der Reformation“ komplett beseitigt worden. Sie war ausdrücklich „mit Blick auf das Reformationsjubiläum 2017“ erst 2012 mit erheblichen Haushalts- und Fördermitteln entstanden und machte die Mittelaltermetropole Erfurt als Erfahrungshorizont des jungen Luthers sehr plastisch erlebbar.

Besucher, die ihre Reiseziele auch in Hinblick von gelungenen Ausstellungen in die Reformationsstädte planen, werden nun herb enttäuscht. Nicht nur, dass unangekündigt Türen wegen des Umbaus verschlossen blieben, auch dass ihnen nun eine ganz andere Ausstellung offeriert wird.

Im Übrigen scheint diese Praxis sich in Erfurt einzuschleichen. Kein Interesse an Publikum, denn auch im Angermuseum sind die Türen eines Teils der Dauerausstellung Mittelalter schon seit Wochen verschlossen.

Ich beantrage daher die Aufnahme folgenden Tagesordnungspunktes auf die o.g. Sitzung des Kulturausschusses unter dem Titel:

***Die Tollen Jahre von Erfurt und der kulturelle Bürgerfrust***

Ich bitte diesbezüglich um schriftliche und mündliche Berichterstattung unter Einbeziehen

folgender Punkte:

1. Wer wurde im Vorfeld in die Erarbeitung dieser Sonderausstellung einbezogen und welche Hinweise von Fachleuten und Kuratoren gab es zu den Planungen dieser Sonderausstellung?
2. Warum wurde die gezielt für das Reformationsjubiläum mit hohem Aufwand gestaltete Dauerausstellung „Tolle Jahre – An der Schwelle der Reformation“ beseitigt?
3. Gab es eine Information zum Vorhaben Sonderausstellung an den Kulturausschuss? Da die Dauerausstellung seinerzeit immerhin per Stadtratsbeschluss für das Jubiläum beauftragt worden ist, wenn eine Information vorlag wann und wenn keine, warum nicht?
4. In welcher finanziellen Höhe beläuft sich die Sonderausstellung „Barfuß ins Himmelreich – Luther und die Bettelorden in Erfurt“?
5. Wurde der Förderverein der seinerzeit aktiv an der Gestaltung und Finanzierung der Dauerausstellung beteiligt war eingebunden? Wenn nicht, warum nicht?
6. Wurde die Thüringer Tourismusgesellschaft, die die Ausstellung „Tolle Jahre – An der Schwelle der Reformation“ mit einem Kurzfilm bewirbt, von der nicht Zugänglichkeit der Ausstellung informiert?
7. Ab wann wird die Dauerausstellung wieder vollumfänglich gezeigt? Wird es Veränderungen geben und in welcher finanziellen Höhe beläuft sich der Wiederausbau der Ausstellung?
8. Welche der Highlights sind aus der Dauerausstellung im Reformationsjahr in das Depots verbannt worden und sollen nach Rückkehr Luthers Schreibkästen aus Wittenberg auch dieses in das Depot verbannt werden?

Ich bitte darum, dass ein Vertreter des Förderverein Stadtmuseum Erfurt zu der oben genannten Sitzung eingeladen wird.

Anlagenverzeichnis

02.05.2017,   
Datum, Unterschrift